

Recensión de las palabras pronunciadas por el Excmo. Sr. D. José Yanguas Messía

Don José Yanguas, que honró con su presencia la celebración del solemne acto de entrega del «Premio Cronista Cazabán, 1973» a los autores galardonados don Juan Sánchez Caballero y don Manuel Sánchez Martínez, fue invitado y accedió benévolaente a ocupar un puesto en la presidencia, puesto que le correspondía por derecho propio.

Como también accedió a pronunciar unas palabras al final del acto poniendo broche de oro al mismo con una alocución improvisada en lo que hizo la glosa, con ciencia indiscutible de maestro de todos los saberes, con sentimiento de linarense enamorado de su tierra, y con la fresca galanura de su perenne juventud de ahora, los temas aludidos por los oradores que le precedieron.

Entre otras cosas, dedicó palabras de congratulación al Instituto de Estudios Giennenses, al que, dijo, que se honraba en pertenecer desde su fundación, y otras de cariñosa salutación a nuestro Director, que le acompañaba en la presidencia, resaltando la magnífica labor cultural que este Instituto viene realizando en las tierras del Santo Reino desde hace tantos años.

Dijo también que, como linarense, se congratulaba de que este acto de entrega del «Premio Cazabán», en memoria de quien fue un giennense ilustre y un recordado amigo, se celebrara en Linares, donde ya es también de agradecer que funcione, muy bien regido y con laudable actividad, una sección del mencionado Instituto.

Se satisfizo igualmente, de que todo esto fueran síntomas claros del renacer cultural por el que Linares atraviesa en estos momentos, renacer tan certeramente descrito por don Carlos Molina, para lo que la ciudad contaba ya con una vieja solera de muy nobles raíces, y con el que ahora abre una ilusionada esperanza hacia el futuro.

Tuvo alentadoras palabras para los señores Sánchez Caballero y Sánchez Martínez, plecaros hijos de Linares, que personifican, respectivamente la esencia y constancia de una vida dedicada a la amorosa investigación de temas históricos locales, y la más depurada técnica universitaria en el trabajo, ofrendadas ambas cualidades a un mismo fin, que ha cuajado en una obra que profundiza en el pasado interesantísimo de esta ciudad, tan digno de ser estudiado con la seriedad y expuesto con la pulcritud con que ahora lo ha sido. Manifestó que quería unir su más cordial y sentida felicitación a los autores galardonados, ratificándose en los estímulos y alabanza para que persistieran en sus trabajos.

Especial acento puso al dirigirse al señor alcalde de Linares, que también presidía el acto, sugiriéndole que se publicase, con ayuda municipal, este trabajo histórico que ahora se premia, y luego se solidarizó muy interesadamente con la petición formulada por otros oradores que le precedieron, para que la Excm. Corporación Municipal linarense se preocupe, y facilite cuantos medios sean necesarios, para la más perfecta ordenación, catalogación y cuidado de lo que ya es el Archivo Histórico de Linares, donde tantas noticias interesantes y entrañables, y, a veces, tantos hechos heroicos se registran y conservan, lo que constituye un honroso legado cultural de la existencia detallada y de la vida palpitante de Linares histórico.

Las enjudiosas palabras, con su jugosa improvisación, de don José Yanguas, fueron subrayadas por un grande y prolongado aplauso de todos los asistentes. L. P.



Solemne entrega del «Premio Cazabán, 1973». El señor Yanguas Messías hablando con los autores galardonados.